

La Mañana

LUNES 4 DE SEPTIEMBRE
DE 2023

EN CLAVES

**ANDRÉS MANUEL
LÓPEZ OBRADOR,**
PRESIDENTE

Ricardo Sheffield Padilla, titular de la PROFECO
Javier May Rodríguez, Director General de FONATUR
Maite Ramos, directora de Alstom México
Manuel Muñozcano, director de Grupo Indi

TREN MAYA

1. Javier May informó los avances del Tramo 3 del Tren Maya; detalló que 159 km de vía ya fue concluida: el paradero Tixkokob tiene un 82% de avance, el paradero Calkini 77%, paradero Maxcanú 82%, la estación Mérida 78%, la estación Izamal 67%, el paradero Umán 52%, 3 Viaductos el 99.5% de construcción, y se han creado 11 mil empleos.
2. Manuel Muñozcano, explicó que entre los avances del Tren Maya en el Tramo 3, de las 6 estaciones que componen este recorrido, se tiene contemplado un avance total del 84% de las estaciones.
3. Maite Ramos explicó que el modelo del Tren Maya es completamente eléctrico, a pesar de que cuenta con un almacén para diésel; aclaró que por el momento se están realizando pruebas en tipo que deben de recorrer 15 mil kilómetros. Comentó que las pruebas realizadas este fin de semana trataron sobre la tracción y frenado, por ello fue que la velocidad de este fue baja, pero conforme avancen las pruebas irá subiendo el rango, para además sumar peso a los carros como si se tratara de los pasajeros.
4. Destacó que el Tren Maya comunica a una región que cuenta con selva tropical y fauna nativa única, además de que tiene las mejores playas del Caribe y el mayor patrimonio arqueológico de la civilización Maya, por lo que representa la posibilidad de un crecimiento en el sureste a través del turismo. Explicó que va a dejar al Tren Maya en custodia de la SEDENA, porque quiere cuidarlo y que no vaya a suceder lo que hicieron los neoliberales corruptos, trasladarlo a particulares.

Expuso que en administraciones anteriores Fonatur era una empresa plagada de corrupción, porque vendían terrenos a particulares a 70 pesos el metro cuadrado durante el Gobierno de Vicente Fox; recordó que durante el gobierno de Felipe Calderón, Fonatur compró un rancho del exgobernador de Sinaloa, Antonio Toledo Corro.
5. Anunció que el general Óscar David Lozano Ávila será el director general de la empresa de participación estatal mayoritaria del Tren Maya; agradeció al Ejército Mexicano por la construcción de una de sus más emblemáticas obras. Reconoció también su participación en las múltiples construcciones del país, como el Aeropuerto Felipe Ángeles y los Bancos del Bienestar; destacó que la obra del AIFA fue una obra hecha por un bajo costo, que sumó los 75 mil millones de dólares.

GOBERNABILIDAD

1. El presidente adelantó que asistirá hoy, a las 10:00 hrs, al 6º Informe de Gobierno del gobernador del Estado de México, Alfredo del Mazo, en Toluca; resaltó que han trabajado juntos a pesar de los orígenes políticos distintos, señaló que se han hecho obras en beneficio del pueblo mexiquense. Agradeció a Alfredo del Mazo por haber sido muy respetuoso y no hacer politiquería; además, reveló que él tomó la decisión de que se aceptara la interpretación de los abogados de la SEP y que se entregaran los Libros de Texto Gratuitos en la entidad.

INFRAESTRUCTURA

1. Adelantó que el 15 de septiembre, por la mañana, se inaugurará el el Tren Toluca-Ciudad de México, y lo acompañarán la gobernadora electa, Delfina Gomez, y el gobernador saliente, Alfredo del Mazo; agregó que el tren se llamará "El Insurgente", en honor de Miguel Hidalgo y Costilla, padre de la patria.

DATO ADICIONAL

Adelantó que Javier May va a renunciar para buscar la candidatura a la gubernatura de Tabasco, lo calificó como un hombre con principios e ideales, siempre leal al pueblo y a su movimiento de transformación.

FRASE DEL DÍA

Al preguntarle si Alfredo del Mazo se integrará a su Gobierno, el presidente respondió: "no sabemos qué decida Alfredo del Mazo hacia adelante, pero con nosotros ha tenido muy buena, mucho muy buena relación".